

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.205

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

SÁBADO 15 DE FEBRERO DE 1887.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Los autores dramáticos.—Julio Claretie ha escrito un "Prefacio," para el quinto volumen de las "Premières Illustrées," ("Los estrenos ilustrados," que diríamos en español) este Prefacio ha llamado la atención por su belleza de estilo y su riqueza anecdótica. Copiarémos los anécdotas más interesantes.

Claretie nos cuenta con su aticismo habitual las emociones experimentadas por diferentes autores en los estrenos de sus producciones más notables, de aquellas en que habían puesto su alma entera y todas sus ilusiones, empezando por Alejandro Dumas (padre).

"Alejandro Dumas, habla Julio Claretie, gozaba de un singular privilegio: no oía jamás las protestas ni los silbidos del público; solo llegaban á su oído los rumores lisonjeros y las muestras de positiva aprobación. El mismo asistía á las primeras representaciones de sus obras, y se reía con la mayor ingenuidad como cualquiera de los espectadores.

"Una noche fué silbada estrepitosamente cierta tragedia de Viennet. A la noche siguiente se estrenó un drama de Dumas. Empezada la representación, encontró Dumas á Viennet en los corredores del teatro, y le dijo:

"—¡Holá!... ¿Con que anoche silbaron un poquito?... Lo siento mucho, querido Sr. Viennet.

"No bien dijo estas palabras el célebre autor de "Los tres mosqueteros," se oyó un silbido en el patio; irritado algun espectador por no sé qué atrevimiento del autor, saludaba con un silbido el drama que se representaba, que era "Enrique III y su corte."

"Me parece, querido señor Dumas, replicó Viennet, que esta noche también silban.

"—No haga usted caso, dijo Dumas, es un espectador de anoche."

Alejandro Dumas (hijo) ha heredado la frescura de su padre y su serenidad en los estrenos. Durante la primera representación de sus obras permanece tranquilo entre bastidores, esperando el resultado sin emoción visible.

Victoriano Sardou siente jaqueca y no sale de su casa cuando se ostroma algo suyo.

Julio Claretie, en el Prefacio á que aludimos, cuenta los episodios, los rasgos y las impresiones de otros autores célebres, en las noches críticas de un estreno teatral.

Cárols Dickens, el famoso novelista inglés, llegó una vez á Paris, donde iba á representar una obra suya: "El abismo."

Dirigió los ensayos; pero la noche del estreno se marchó á Londres sin despedirse de los actores ni de nadie, encargando á un amigo que le telegrafiasse el resultado de la representación.

El estado de sus nervios no le permitió permanecer en Francia unas cuantas horas más.

El éxito de su obra, una de las mejores novelas después, fué asombroso.

Chateaubriand no tuvo ánimo para asistir al estreno de su tragedia bíblica "Moisés," obra en la cual había puesto sus cinco sentidos, como dice el vulgo, y todas sus pasiones de sectario, y todo su entusiasmo de creyente.

Peró si no fué en persona, mandó al teatro á su criado de confianza.

Esperó con impaciencia, pues se trataba de una producción en la que cifraba muchas ilusiones.

A media noche regresó el doméstico.

—Señor, dijo al llegar, ha sido un gran éxito. El público se ha divertido.

—¿Cómo que se ha divertido? interrogó Chateaubriand.

—Si señor; todo el mundo se ha reído á carcajadas desde el principio hasta el fin.

Júzuese de la cara que pondría el autor del "Genio del cristianismo," al saber que el público se reía de su "Moisés."

Un diario americano menciona los caprichos y manías de los hombres célebres.

Humboldt tenía la costumbre de redactar sus obras poniendo el papel sobre sus rodillas. Mandelsohn Bartoldy, cuando estaba contento, se ponía á chupar las puntas del pañuelo. Schiller se recogía con el perfume de las manzanas podridas.

Taylor Colridge, cuando hablaba con cualquiera, le sujetaba por los botones de la levita y no se los soltaba.

Gladstone no tiene mayor placer que partir leña con hacha. En sus vacaciones parlamentarias suele ir al monte, donde se divierte derribando árboles á hachazos como pudiera hacerlo un leñador. Y sin embargo, es uno de los políticos más hábiles de Europa, y tiene ochenta años poco más ó menos.

Jorge Sand no escribía sin tener al lado una taza de café. Mme. Stad no hablaba sin tener en la mano una hoja verde. Mme. Gaskel escribía sus célebres novelas, tales como "Maria Barton," y otras, en el dorso de cartas recibidas, en papeles viejos y en retazos de papel.

Ricardo Wagner componía rodeándose de telas preciosas. Cárols Dickens tenía predilección por los geráneos y por los espejos.

Schiller daba su preferencia al lirio. Goethe á la rosa. Luis II de Baviera al jazmin. Uhland á la flor del manzano. Walter Scott á los jacintos azules y á las campanillas de Escocia, su patria.

Washington á las claves.

C. de P.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El señor marqués de Valderrazo,

que conserva en la memoria ciertos incidentes ocurridos en el momento de la comisión en la próxima, y para mandar al jefe del gobierno estuvo en la Presidencia. Pero no pudo ver al señor Sagasta, porque en aquel momento conferenciaba con el general Martínez Campos. El marqués se propone volver hoy.

—Escriben de Utrera que los cadetes' excepto los que vivían en el nuevo edificio de Capuchinos, carecen de ropa: el fuego ha destruido sus camisas, sus uniformes, su armamento y cuanto ellos poseían. Muchos de ellos, que habían recibido últimamente de sus familias el dinero para pagar el trimestre, y lo guardaban en las papeleras de los dormitorios, no han podido salvar estas cantidades.

Además del peligro corrido y de las molestias que sufrirá mientras no se habilite del todo su nuevo cuartel en el colegio de Huérfanos, hace más lamentable su desgracia esta pérdida (el equipo les cuesta cerca de 7.000 reales), que producirá días de angustia en muchos honrados hogares. Para aliviar esta situación se ha acordado que se devuelva á los alumnos que han perdido sus cuartos el trimestre que tienen en depósito en la caja de la Academia.

—Ayer tarde hubo alguna animación en el salón de conferencias del Congreso, anunciando las reuniones para hoy de las minorías posibilista y socialista.

La primera se reunirá en el Congreso, y la segunda en su Círculo.

Los posibilistas tratarán de su actitud ante los proyectos presentados por el gobierno.

Los romeristas harán, además, de política. Y ante este supuesto, se ha dicho que avanzaba rápidamente la inteligencia entre el señor Robledo y el general Martínez Campos, acabando dando como posible que el ex-señor don Francisco Rubio volvería al partido conservador, vuelta que no puede darse por segura hasta que oficialmente lo declare el interesado. En la misma actitud se consideraba al conde de Heredia-Spínola y al senador señor Botella. De este último podemos asegurar que nadie puede hablar de su actitud, porque á nadie ha confiado su pensamiento.

—El Resumen de anteayer supone que el proyecto de las dehesas boyales formulado por el señor López Puigcerver disgusta al señor Gamazo, de cuyo disgusto se ha hecho intérprete en el gobierno el señor Navarro y Rodrigo, llegando hasta suponer en el primero el propósito de dimitir.

Nada más opuesto á la realidad; tan opuesto, que lejos de combatirlo el señor Gamazo, tenemos fundados motivos para creer que dicho señor formará parte de la comisión en el Congreso, precisamente

con el ánimo de defender el proyecto, y, por consiguiente, mal puede haberse hecho el señor ex-ministro de Fomento intérprete de un disgusto que no existe.

—No cree El Resumen que la política del señor Cánovas haya sido derrotada en el seno del partido conservador.

Cree, por el contrario, que el señor Cánovas hace como si se dejara arrastrar por esa tendencia á la cual en secreto impulsa:

"El señor Cánovas—dice El Resumen—no ha podido perder entre los suyos, y en bien contados días, el prestigio y autoridad necesarios para imponer sus opiniones. Fuerza es, por consiguiente, atribuir á otras causas este cambio inesperado.

Si don Antonio consiente en ir como á remolque de sus correligionarios más belicosos, es porque otros motivos á ello le obligan.

¿Qué motivos pueden ser estos?.....

Y los ministeriales, de averiguación en averiguación y de indicio en indicio, han llegado á saber hasta los menores detalles, convencidos de que sus fieles aliados lo tienen todo tan prevenido y dispuesto, que hasta han elegido el terreno en que deben librar la batalla decisiva."

—Dice El Globo:

Desde que el gobierno se ha incautado de los fondos de la Caja de Redenciones, los expedientes resueltos favorablemente, y que están pendientes de cobro, no se pagan por el Tesoro, por ignorarse aún la tramitación que se ha de dar á los pagos. Sería de desear que por quien correspondiera se den las órdenes oportunas en este sentido á fin de evitar perjuicios á los interesados que tienen derecho á la devolución del dinero."

—Ayer se aseguraba que los rumores de ligeros rozamientos entre el ministro de Hacienda y algunos de sus compañeros, carecían por completo de fundamento, puesto que, aparte de las que de ordinario formula todo ministro de aquel importante ramo, la única exigencia del señor Puigcerver para los demás consejeros responsables, ha sido la de que lo sean remitidos en determinada fecha los presupuestos de gastos de los respectivos departamentos.

—Dice El Liberal:

"Hace ya tiempo fueron nombrados varios notarios, que obtuvieron sus cargos, unos por oposición, otros por concurso y otros por traslación, sin que hasta el presente se hayan publicado sus nombramientos en la Gaceta, requisito indispensable para la toma de posesión.

Esta tardanza origina grandes perjuicios á los nombrados y á los distritos, por lo cual llamamos sobre este punto la atención del señor ministro de Gracia y Justicia."

El colega está equivocado. La publica-

ción en la Gaceta de los nombramientos de notarios no es necesaria para que éstos puedan tomar posesión de sus cargos, y tanto es así, que pueden ejercerlos antes de que dicha publicación tenga lugar. Por lo demás, el retraso que esta experimenta á veces redundará en beneficio de los mismos interesados, los cuales tienen así un plazo más largo para preparar sus expedientes de fianza y sacar los títulos sin necesidad de prórrogas.

—Dice La Epoca:

"Se anuncian algunos desprendimientos de diputados en el grupo romerista.

La noticia nos parece prematura, porque esto no sucederá hasta que el señor Romero Robledo se incline con más franqueza hácia la izquierda."

—El señor Ruiz Zorrilla no se da, por lo que vemos, descanso estos días, contestando á las felicitaciones y mensajes de adhesión que le han enviado sus correligionarios.

Carta á la Junta del partido, carta al comité central, á varios de los de provincias, á la Junta del Casino, á El Progreso, y no recordamos ya cuántas más. En todas ellas hay nota dominante.

La de congratularse por la energía con que sus amigos dan muestras de la fé que tienen en el triunfo de sus ideales.

—Jaen 12 (3,35 tarde).—La prensa unida, secundando laudables y generosos propósitos, alcalde de Jaen, interpretando sentimientos pueblo, pide respetuosamente gobierno de S. M. active la resolución definitiva para la realización forro-carril de Puente Genil á Linares fusionado con la línea de Manjibar á Granada, consiguiendo de este modo la prosperidad de una provincia desamparada que más que ninguna necesita protección.—Por El Fiscal, Luna.—Por El Clarín, Roiloba.—Por El Industrial, Guindos.—Por El Chirri, Claver.—Por El Correo, Balen Lerin.—Por La Correspondencia de Es-

—No es cierto que los guardas del Partido hayan sufrido castigo alguno á propósito del hecho que tuvo lugar en la noche del domingo, porque, aún cuando hubiesen incurrido en falta no acudiendo con la oportunidad debida al punto en que se encontraba S. A., parece que S. M. la reina, á ruego de dicha augusta señora, ha dado orden terminante de que, sin perjuicio de practicar las averiguaciones necesarias, se prescinda de todo castigo.

—El hijo del ex-brigadier Villacampa, que está empleado en Filipinas, se ha presentado al capitán general, según se nos dice en carta del archipiélago, rogándole trasmita á S. M. la reina el testimonio de su gratitud por el indulto concedido á su padre.

—El desgraciado joven D. Rafael Corvera, que en casa del oculista del mismo nombre se disparó hace días un tiro en el pecho, falleció ayer en el Hospital provincial.

— 144 —

saliese del panteon. Mas el rey no le oye: pues está entregado á los recuerdos de un tiempo que pasó para él como un relámpago. El cardenal insiste. Coge la mano del rey; esta mano estaba seca y ardiente. Volviendo en fin la vista hácia el anciano, le dijo; si, salgamos de aquí, padre mio; cuán lúgubre! cuán triste! y sobre todo qué frío hace aquí.

Sus dientes temblaban con violencia, y á pesar del ardor de la fiebre, un frío glacial se había apoderado de todo su cuerpo; se arropó bien con su capa negra, cuyo color hacía resaltar la palidez de su rostro, que tenía en este momento el lívido aspecto de un moribundo.

De repente se echó á reír Carlos diciendo:

—En verdad que hago mal en poner defectos á esta sala... pues me parece que no tardará mucho en ser mi habitación... Ocurriéndole sin duda en aquel momento una nueva idea, gritó:

—Un cuchillo que tenga la punta bien afilada! El cardenal hizo una seña

— 145 —

al monje, quien presentó temblando al rey una pequeña navaja. Cárols la arrancó violentamente de sus manos y lanzándose hácia la urna colocada debajo de la de Maria Luisa, trazó su propio nombre sobre la plancha brillante que debía haber estado sin el hasta que el cadáver del mismo que lo acababa de escribir, hubiera sido depositado en su seno.

—Ahora ya puede venir la muerte cuando quiera, exclamó Cárols: Luisa está avisada y me espera.

Y arrojando el cuchillo á los pies del fraile, se lanzó á la escalera diciendo al cardenal que le siguiera.

VII.

Al salir del panteon, atravesó el rey con paso rápido la iglesia, para dirigir-

— 148 —

rente una exclamación, dirige sus desencajados ojos hácia un ángulo del cuarto... Don Juan mira también y vé una aparición casi sobrenatural. Era el inquisidor general, que envuelto en su capa y con la capucha medio caída, que hacia resaltar más su palidez ordinaria, parecía un espectro. Su fisonomía respirando habitualmente aquella tristeza que revela la misantropía de un corazón que padece con la felicidad de los demás, tenía en este momento una expresión extraordinaria causada por el contraste que con su melancolía hacia la sonrisa irónica y triunfante que se asomaba á sus labios. Sus hundidos y penetrantes ojos estaban particularmente fijos sobre el rey; pero los párpados continuaban inmóviles, y á no ser por el centelleante fuego que brotaban sus niñas podía haberse confundido con una de esas visiones que la imaginación se forja en sus ensueños.

Las miradas del fraile aunque pasivas en la apariencia eran de tal influencia que Cárols no pudo menos de

— 141 —

—Qué significan esas voces? preguntó el rey levantándose vivamente.

—Los funerales del hermano que ha muerto esta mañana.

Dándose Cárols una palmada en la frente, se quedó inmóvil algun tiempo... escuchaba aquel canto mortuario como si fuera una contestación que Dios daba á sus ardientes súplicas. Haciendo por fin un esfuerzo sobre sí mismo, hizo una seña al religioso para que abriera el panteon, donde penetró inmediatamente.

Al entrar en aquella fria mansión, donde todo lo que tiene vida y movimiento se confunde, el día y la noche, los años y el tiempo con su eternidad, reinaba la mayor oscuridad. Tan solo una araña adornada con piedras preciosas, y colgada de lo alto de la bóveda, alumbraba en las ocasiones extraordinarias, aquel depósito de las cenizas de los que fueron reyes sobre la tierra.

El religioso quiso bajar el primero.

—No tengais tanta prisa, dijo el rey;

—Un niño de 14 años se ha escapado de la casa paterna, en Málaga, llevándose en su fuga á una gitana de 36 años, que era bailarina y cantadora en un café de aquella ciudad.

Los enamorados parece que fueron á parar á Sevilla.

—Se dice que el general Martínez Campos en su visita al cantón de Vicalvaro, ha notado algún descuido y faltas en el servicio, nacidas de añejas tolerancias, que se propone corregir y estirpar para que no redunden en daño del servicio; y que sobre esto versó su conferencia de ayer con el señor Sagasta.

—La escuadra de instrucción sigue en el puerto de Barcelona esperando órdenes del gobierno.

—Ayer tarde aseguraba un discrepante de la mayoría, que los amigos de los señores Vega Armijo y Gullon, combatirán los proyectos del gobierno.

—Ante la contingencia de que puedan separarse del Sr. Romero Robledo algunos hombres políticos que hasta ahora han figurado á su lado, dice anoche un periódico conservador:

“En el campo conservador se recibirá bien á todo antiguo amigo que vuelva á colocarse bajo las banderas del partido, así como á todos los de la derecha de la mayoría de las Cámaras que quieran regresar á sus antiguos lares.”

—Leemos en *El Correo*:

“Todo el secreto, sin embargo, de volver á reunir en provincias elementos de consideración y de ayuda, está en la elección de 49 buenos gobernadores, que no dejen jugar, que no sean instrumentos de los diputados á Cortes ni de los caciques, que siendo leales al gobierno, sean superiores á las pasiones de partido, que tengan elevación de ideas y amor vivísimo á la justicia y al bien público.

—Se han adherido últimamente á la política del Sr. Becerra los comités izquierdistas de Llerena, Castropol, Vega Valcarlos, Hinojosa, Aguadulce y Hontanaya, y el Círculo de la izquierda de las Minas de Rio Tinto.

—Anoche celebraron una conferencia política el general Lopez Dominguez y el señor Romero Robledo.

—Se ha celebrado la conferencia que anunciamos entre el Sr. Gullon y un alto funcionario ministerial. Sabemos que las relaciones del ex-ministro con el gobierno son bastante satisfactorias.

—Afirmo *La Regencia* que el Sr. Sagasta recibió ayer en nombre del gobierno al señor marqués de la Habana la presidencia del Senado para la próxima legislatura.

—En la Presidencia se preparan las citaciones para las mayorías del Congreso y del Senado, que se reunirán el sábado y el domingo próximo.

—Parece seguro que será de franca oposición la campaña de los conservadores contra todos los proyectos de ley pendientes. Los periodistas de este partido aseguran que sus periódicos continuarán sin solución de continuidad su campaña de oposición.

Los ministeriales entendían que la benevolencia no se ha tenido en ninguna circunstancia desfavorable, y que por consiguiente no significaba su pérdida un grave accidente para la situación, que tiene propia virtualidad y sobrados elementos de vida, de resistencia y de favor en la opinión pública.

Correspondencia particular

DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Enero de 1887.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

La unión de los romeristas é izquierdos se da hoy como un hecho, y aun se añade que á ella irán también los amigos del general Beranger, como consecuencia de la conferencia que ayer celebró dicho señor con el jefe de los heterodoxos.

Indicase á este perfectamente dispuesto á aceptar algunos puntos del crado democrático ó programa de Biarritz, que parecían en contradicción con las doctrinas que venia sustentando, y esto hace creer le abandonen en su nuevo derrotero algunos personajes que, dispuestos á seguir los preceptos de la conservaduría, volverán á las filas ortodoxas, donde se les brinda un puesto.

No puede decirse que haya perfecta unidad de pensamiento entre todos los que han venido defendiendo el partido liberal dinástico, y á esto obedecen los rumores de que existen tendencias que desean formar una cosa así como el antiguo centro del reló; y con esto coinciden las esperanzas que abrigan los que siguen al general Lopez Dominguez y á don Francisco el de Antequera, de que andando el tiempo se les unan algunos elementos de la mayoría; pero no falta quien pregunte que si los que van á fusionarse prescinden de ciertas intransigencias, tendria algo de extraño que con el tiempo se fundieran con las huestes que comanda el señor Sagasta, puesto que no serian cuestiones de principios las que les separaban, y si solo de procedimiento.

Por otra parte, personas muy versadas en política y que hace muchos años vienen estudiando los giros de los partidos, se muestran hoy optimistas, creyendo que apesar de las apariencias todo conspira á la desaparición de las fracciones ó pequeños grupos, para venir á parar en la formación de dos grandes partidos dentro de las instituciones, con elementos bastantes para gobernar sin necesidad de apoyos prestados, que dan lugar á que se relaje la disciplina.

La prensa se ocupa del bandolerismo, ofreciendo plácemes al gobierno por la campaña emprendida en la provincia de Málaga, que ha dado ya por resultado la muerte de tres de los principales bandidos que la tenían aterrizada; pero dice que aünhay gérmenes en otras provincias, y que es preciso no dejar el asunto de la mano hasta devolver la tranquilidad en las zonas campo de sus correrías.

Los rumores de crisis que ayer circularon, fundádoslos en contrariedades que hallaría el Sr. Puigerver de parte de sus compañeros, carecen en absoluto de fundamento. Se espera conocer el resultado de la reunión que celebrarán hoy los romeristas, que se cree no carecerá de importancia, puesto que en ella se tratará de la marcha que deben adoptar.

También se reunirán los posibilistas para acordar su actitud ante los proyectos que se han de debatir, pero por este lado las corrientes siguen siendo favorables á la benevolencia.

No puede decirse lo mismo de los ortodoxos, que es probable arrastren al señor Cánovas á que cese en la actitud que venia observando, rompiendo el fuego contra la situación, ya por medio de una in-

terpelación sobre los sargentos, ó bien combatiendo de los primeros momentos los proyectos de reformas.

Parece indudable en la cuestión rentística esgrimida por las armas contra los proyectos de Hacienda del Sr. Camacho en el Senado, y el Sr. y Margall en la cámara popular.

Nada se sabe del paradero de los sargentos fugados de las prisiones militares de San Francisco de Asís, la opinión general es que no deben haber salido de Madrid, pero el cuerpo de seguridad nada parece haber adelantado en sus investigaciones.

El correspondiente.

EL BANDOLERISMO DESAPARECE.

Hoy que tanto se ocupa á la opinión pública el conocimiento de los detalles que se refieren al desenlace que va teniendo la cuadrilla de malhechores que era el terror de la provincia de Málaga, ampliamos las noticias que ayer dimos á nuestros lectores con los siguientes datos, tomados de *Unión Mercantil*, del día 13, que ayer recibimos: Dice así:

“Una noticia de singular importancia circuló ayer mañana, confirmando otra que habia sido puesta en duda.

Segun telegrama recibido por el señor Gobernador civil de Málaga, se ha confirmado la muerte del célebre bandido Manuel Melgares, terror de esta parte de Andalucía.

Su cadáver ha sido desenterrado en las inmediaciones de Cuevas de San Marcos, identificándosele, y quedando al parecer duda alguna de que es el del temido bandolero.

Hasta aquí las noticias oficiales que con toda premura hemos podido recoger.

Particularmente se dice que Melgares fué muerto por el *Beco* en riña suscitada por cuestión de intereses.

Otras versiones aseguran que el matador de Melgares fué *Frasco Antonio*, deseoso de quedar de jefe absoluto de la cuadrilla, pues el *Beco* ha perdido la vista casi por completo á consecuencia del abuso de las bebidas alcohólicas.

De cualquier modo puede considerarse extinguido el bandolerismo en la provincia de Málaga, y esta nueva, que acogerán con gusto todas las personas honradas, es la que nos damos á participar al público.

En nuestro número de mañana, daremos los detalles que nos sea posible adquirir hoy.

El cadáver de Melgares estaba enterrado en término de Encinas Reales, provincia de Córdoba, en una cañada límite entre aquella y la de Málaga.

La muerte que positivamente se sabe la ejecutó *Frasco Antonio*, tuvo lugar en un cortijo de Cuevas de San Marcos, cuyo arrendatario, cohibido y amenazado por el matador, ha guardado silencio hasta saber la muerte de este último.

Así se asegura, y parece que se ha identificado la personalidad de Melgares.”

Después añade: “Como se duda que sea el cadáver de Melgares el encontrado en el sitio llamado de las Fuentes, saldrán de Velez-Málaga varias personas que trataron al bandido, con el fin de identificar la personalidad.”

El cadáver se halla en estado de putrefacción.”

Como consecuencia de la activa persecución que se practica en aquella ciudad al bandolerismo, á continuación transcribimos lo siguiente:

“En Málaga ha prestado un nuevo y valioso servicio el teniente de la guardia civil señor Medel.

Hace algunos días tuvo noticias de que al señor don Leon Gros le habían sido robadas 4.150 pesetas que existían en su casa del Camino de la Caleta, en ocasión de hallarse ausente de ella el referido señor y su familia, que se encontraban en Granada. Inmediatamente que tuvo conocimiento del hecho el señor Medel, comenzó á practicar tan activas y acertadas averiguaciones, que dieron por resultado la detención de un hombre y cuatro mujeres, autor y cómplices del robo, que fueron detenidos y puestos á disposición del juzgado, juntamente con 4.050 pesetas de las 4.150 que fueron robadas al señor Gros.

Hace días robaron á un vecino de Sedella, pueblo de esta provincia, 43 cabras. El robo se atribuyó á los cómplices de Frasco Antonio.

El activo juez don Celso Torres ha logrado descubrir á esos cómplices y rescatar las 43 cabras, que ya han sido devueltas á su dueño.”

El Resumen publica una estensa carta de Velez-Málaga, de la que por ser curioso transcribimos el siguiente párrafo:

“Es también un error el que ha propagado la prensa al considerar al Frasco-Antonio como gitano, siendo así que es de una buena familia, labradores sus padres, que aún viven, y casado con una mujer procedente de una de las mejores familias de Canillas de Accituno. Así como también lo es el creer que era el menos importante de la partida. El Frasco-Antonio podía considerarse entre ellos el que ejecutaba los planes, bien fuera por las pruebas de valor que tenía dadas, bien también porque por su edad, agilidad y destreza, se hallaba en mejores condiciones que los demás, siendo el mejor tirador; y está lo prueba, que todas las peticiones de dinero últimamente hechas por los bandidos estaban suscritas por él, y á su casa habia que remitirlas, siendo por la tanto el encargado de distribuir las entre sus compañeros, y obrando por su propia cuenta en muchos asuntos.”

“Efectivamente; Frasco-Antonio, antiguo posadero en Málaga, por los años de 1873 y 74, no era gitano.”

Por último, *La Correspondencia* recibida ayer dice lo siguiente:

Se ha confirmado oficialmente la aparición del cadáver del famoso bandido Melgares. El alcalde de Velez-Málaga telegrafía, en nombre del vecindario, regocijándose de verse libre aquella comarca del azote del bandolerismo.

El cadáver de Melgares ha aparecido en el término de Rute (Córdoba). El juez del distrito activa las diligencias en averiguación de lo ocurrido, causa de la muerte de Melgares.

A las siete de ayer noche se recibían nuevas noticias del gobernador de Málaga, diciendo que varias personas de Cuevas de San Marcos habian identificado el cadáver de Melgares.

Gacetillas.

—Ferro-carriles.—De todos era reconocida la deficiencia de la policía de

ferro-carriles, ocasionándose con ello perjuicios no insignificantes al comercio y á los viajeros, que se convencionó de la dificultad de obtener la debida indemnización cuando sus reclamaciones eran acogidas, y terminaban por acomodarse á una avonencia de cualquiera manera. A evitar este mal tiende una reciente disposición del señor Navarro Rodrigo, y esperamos no ceje en sus buenos propósitos, seguro de que no se le han descaído los plácemes por cuanto haga en pró del buen servicio.

—Junta.—Hoy á las doce y media se reúne en el palacio episcopal, según invitación de nuestro dignísimo Prelado, la junta nombrada, sin distinción de color político, que entienda en lo relativo á la celebración del quincuagésimo aniversario de la primera Misa de Su Santidad, y que tendrá lugar en Diciembre próximo.

—El vigia.—Hubo truenos, y hubo lluvia,—ecos de guerra se oyen.—Arriba rugen tormentas—y abajo rugen pasiones.

—Espectáculo.—Mañana hará su debut en la plaza de toros la compañía gimnástica y acróbata compuesta de la familia Charini, que ejecutará, en dos partes, notables y arriesgados ejercicios por todo el personal de esta aplaudida compañía. La función terminará con la graciosa pantomima titulada, “La fuga del enfermo,” lidiándose una vaca brava por José Ramos, Pesca, y los artistas de la compañía.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felietos de esta capital el día 13 del corriente.—Central, 526 pesetas.—Puente, 215 y 24 céntimos.—Pretorio, 366'67.—San Sebastián, 216'27.—Victoria, 330'64.—Matadero, 1983'03.—De las 3637 pesetas y 85 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1755 19.—A la provincia y Municipio, 1755 60.—Adicionadas, 127'06.

—Van saliendo.—El decreto referente á la recogida de la antigua moneda va dando resultados, pues se ven circular ya muchas piezas de á veinte reales que parecían destinadas á no ver la luz, segun el afán con que se ocultaban. Aunque no sea más que por esto debemos aplaudir la medida adoptada.

—Junta general.—Mañana á las ocho de la noche la celebrará extraordinaria la Sociedad del “Centro Industrial,” para tratar de asuntos de interés y admisión de socios fundadores.

—¿No tienes corazón!—En vano es que perjures que tú sabes—sentir lo que es amor,—conozco tu pasado, y eso basta,—no tienes corazón.—En vano finges sentimientos puros,—y el eco de tu voz—modula dulcemente esas palabras,—símbolo de pasión.—Cuando en el alma se ha extinguido el fuego,—que un día brotó—á impulsos de ese choque misterioso—que el alma recibió,—cuando la sociedad logró enseñarte—que consiste el confort—en reirse de todo lo que tiene—forma de una ilusión;—cuando cruzas gozosa tu camino—porque marchas en pos,—no del amor, y si de la fortuna,—no tienes corazón.—Me dirás qu'yo, al fin, como poeta,—soy algo soñador,—que no conozco el mundo, y que la prosa—sus reales sentó,—pero ¡ay! que tu no sabes que la vida—es un tormento atroz,—cuando nunca llevamos en el alma—ni una sola ilusión.—¿No sonaron jamás en tus oídos—con eco halagador—esas frases tiernísimas, de amores—vehementes expresión?—¿No llegaron jamás á conmoverte—la dicha ni

— 142 —
tened un poco de paciencia... que no tardaréis en encender las luces de esta araña, para recibir un nuevo huésped.

—Señor! exclamó el cardenal.
Sorriéndose el rey amargamente, y atravesando la sala, fué á arrodillarse al pie del altar de mármol negro, que está debajo de un crucifijo de la misma piedra colocado sobre un fondo de pórfido en frente de la puerta. Hacia ya algunos instantes que los cantos habian cesado; el cardenal y el monge no pudieron menos de arrodillarse para acompañar al rey en sus oraciones, pues la paz que reinaba bajo aquellas frías y sombrías bóvedas, inspiraba un terror que solo la oración podia distraer.

Oraban los tres con el mayor silencio; mas este silencio fué interrumpido de nuevo por una lejana armonía.

Cion voces imploraban del Eterno la paz para el alma de aquel que tal vez en aquel mismo instante estaba intercediendo por los mismos que por él oraban. Aquel dulce y melancólico sonido,

— 147 —
luna en toda su plenitud levantándose del horizonte, rodeada de un sangriento y rogizo vapor, daba á todos los objetos un siniestro colorido.

Agotadas estaban ya las fuerzas físicas de Carlos con la lucha continua que sostenia consigo mismo: solo le quedaba una irritabilidad nerviosa, que al menor choque se agitaba produciéndole en el mismo instante una fiebre devoradora. La hora terrible que acababa de pasar en medio de las cenizas de sus padres, habia dado el último golpe á su juicio bastante trastornado ya. Así que aumentadas las causas de la enfermedad con el efecto eléctrico de la tempestad era de temer que aquella se desarrollase haciendo horriblos estragos. Carlos no podia ya con suspenas, y miraba entre los suyos, en busca de un rostro amigo donde encontrar una expresión de consuelo; pero tan solo halló téticos semblantes en los que se leía esta inscripción infernal: *aquí se acabaron las esperanzas!*... el desdichado no pudo detener un gemido! y dando de re-

— 146 —
se á donde le esperaba su comitiva. Allí respiró ya con mas libertad, y quitándose el ancho sombrero farrado de tafetan negro, pudo el viento azotando sus ardientes mejillas tranquilizarle algún tanto; mas estos instantes de reposo fueron bien cortos. Cogiendo entonces el brazo de don Juan atravesó casi corriendo el patio, para tomar la escalera que conduce á las habitaciones.

—Para qué son tantas luces? dijo con enfado al entrar en la celda real. La luna vá á salir y... llevaos esas bujías.

Arrojando entonces el sombrero y su capa fué á sentarse en la ventana. Desde ella se ve el hermoso horizonte que se estiende desde Guadarrama á Madrid, como un inmenso mar. La tempestad que todo aquel día estaba amenazando empieza ya á oirse. Impelidas las nubes por un fuerte viento, y detenidas en su carrera por las montañas al Oeste del monasterio, amontonándose en sus faldas, dibujaban en los muros blancos de la celda real gigantescas y extraordinarias figuras, mientras que la

— 143 —
acompañado por intervalos, con la religiosa armonía del órgano, acabó por causar una fuerte impresión en el rey, el que mas tranquilo se disponía ya á salir, cuando cojiendo de mano del monje la antorcha, y agitándola sobre su cabeza, paseó una mirada en torno suyo por las urnas; pero esta especie de revista no le satisfizo, pues volviéndose de nuevo hacia el fraile y cojiéndole con violencia el brazo le dijo:

—Donde está la reina Maria Luisa?
Sin saber el pobre fraile lo que le pasaba, se dirigió con incierto paso hacia la izquierda del altar y poniendo la mano sobre una urna; dijo en voz baja:

—Aquí, señor.
Carlos cayó entonces de rodillas, y apoyándose sobre aquella fría losa que contiene los restos de la única muger de quien habia sido amado, llama entre el llanto y los sollozos á su querida Luisa, que pagó con la vida el inútil imperio que ejercía sobre él. Al hablarla, Carlos estuvo tan elocuente, que el mismo cardenal, enterrecido le suplicó que

el dolor?—¿no se rindió tu espíritu al cariño?—¿no tienes corazón?—En vano es pues, hermosa, que me digas—que tu alma un tiempo amó;—engañarte podrás, pero engañarme—¿a mí ¡ay! eso no.

—**¿Pero va de veras?**—Se asegura que existe el propósito de fundar la carrera administrativa sobre bases sólidas, que sirvan de garantía á los que cumplen como es debido con sus cargos. Ello es tan justo y contribuiría en tan alto grado al buen servicio de la administración, así como á moralizarlo cual corresponde en todos los ramos, que celebráramos no quedara en proyecto, siquiera porque daría el golpe de gracia á la empleomanía, que tantas aptitudes distrae de las artes y de las ciencias.

—**Ferrocarriles.**—Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido una circular á los gobernadores, escitando su celo para evitar los abusos que se cometen en los ferrocarriles destruyendo el material de las compañías.

—**Tormenta.**—Anteanoche á las once nos obsequiaron las nubes con una sonora é inesperada sinfonia y luminosos relámpagos, que sacaron á muchos de los brazos de Morfeo, en donde dulcemente descansaban. El problema quedó resuelto cuando llovió abundantemente hasta las horas de la madrugada de ayer. Despues se despejó la atmósfera y así continuó en parte el resto del día.

—**¿Nada más?**—La guardia municipal detuvo anteanoche á un hombre que, convertido en almacén ambulante de alcoholes, produjo un soberbio alboroto. Por todo lo cual fué conducido á las Casas Consistoriales, y más tarde ingresó en el departamento de jumeras, y demás caballeros particulares que suelen tener allí su domicilio.

—**Subasta.**—El 25 se subasta en el juzgado de Rute la casa sin número calle Pedro Gomez, de aquella villa, apreciada en 243 pesetas y 5 céntimos.

—**Emérides.**—HOY.—70.—Muere asesinado el emperador Sergio Galba, gobernador que habia sido de España.—1152.—Muere en Bamberg el emperador Conrado II de Alemania.—1725.—Abdicación de Felipe V de España.

—**Letras de giro.**—La falta observada de esta clase de documentos, no solo en la expendiduría de efectos timbrados, sino tambien en la Administración de Rentas, viene causando notables perjuicios al público en general y al comercio en particular. En nombre de todos rogamos al señor Jefe del ramo procure el surtido de los efectos de que hacemos mérito, para que así se eviten los perjuicios que son consiguientes.

—**Mis detalles.**—Como las noticias que circulan por la prensa tanto de Madrid como de Málaga están de acuerdo en lo referente al descubrimiento, en términos de esta provincia, del cadáver del bandido Melgares, hemos procurado informarnos de la verdad de los hechos, y, debido á la galantería del señor Saenz Marquina, Gobernador civil interino, podemos comunicar á nuestros lectores las únicas noticias que hasta ayer se habían recibido en aquel centro. En un despacho telegráfico, fechado en Lucena el 13, á las 2 y 58 de la tarde, dice el Alcalde al Gobernador lo siguiente: "En virtud de oficio dirigido al Juez de instrucción, se trasladó este anteayer al sitio llamado "Las Fuentes," entre Encinas Reales y Vado Fresno, donde se encontró un cadáver en ropas menores, que se dice llevaba un mes de estar enterrado. Por hallarse ya descompuesto ha habido necesidad de proceder á su sepelio. Anoche regresó el Juzgado, y de las diligencias practicadas resulta que, aun cuando no se puede decir legalmente identificado, sus señas esterior, en cuanto han podido apreciarse, concuerdan con las del bandido Melgares." Una comunicación del Alcalde de Encinas Reales, fechada el once, manifiesta al señor Gobernador lo siguiente: "Tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. que á la una de la tarde próximamente del día de hoy se presentó en esta villa un sugeto, de órden del Comandante del puesto de la guardia civil de Cuevas de San Marcos, manifestando haberse encontrado sepultado el cadáver de un hombre, el cual se calculaba fuese el célebre bandido Manuel Melgares. En vista de este parte, el que suscribe, en unión del juzgado municipal de esta villa, se personó en el lugar del suceso en este término, distante unos tres kilómetros de la población. Verificado el reconocimiento resultó que las señas personales facilitadas por la guardia civil eran las mismas en su mayor parte del cadáver mencionado, si bien algunas otras no han podido justificarse por su estado de putrefacción. Tan luego como se vayan adquiriendo noticias

de este suceso tendré el honor de ponerlo en su superior conocimiento, debiendo por último significarle que el cadáver mencionado hará próximamente un mes de hallarse en este estado, á consecuencia de las heridas que tiene en la cabeza."

—**Dirección.**—La de Administración local ha ordenado á los municipios que justifiquen la inversión dada á los bienes de propios en el caso de haberlos percibido.

—**Secretario.**—Lo ha sido reelegido del Círculo liberal de Madrid nuestro ilustrado amigo el señor don José Sanchez Guerra y Martínez, diputado á córtes por el distrito de Cibra.

—**Exámenes libres.**—Por el señor Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Sevilla, se ha dispuesto que en los días del corriente más, que á continuación se expresan, se celebren exámenes de asignaturas, para los alumnos comprendidos en el real decreto de 22 de Noviembre de 1883. El día 17 habrá exámenes de las asignaturas de Derecho romano, Derecho penal, Derecho procesal—primer curso,—y Derecho mercantil. El 19, de las de Derecho natural, Economía política y Hacienda pública. El 20, de Derecho civil—segundo curso,—y Derecho político y administrativo—primero y segundo curso. El 21, de Historia del Derecho, Derecho civil—primer curso,—y Derecho internacional privado. Y el día 23, de la de Derecho procesal—segundo curso.

—**Guardia marina.**—El distinguido joven D. José Ramón de Hocés y Losada, hijo de nuestros queridos amigos los señores duques de Hornachuelos, saldrá ayer para Cartagena.

—**Ex-ministro.**—Aún no es seguro que pase estos días por Córdoba, con dirección á Málaga, el señor Montero Ríos, al cual, si se decide, y sus ocupaciones le permiten la excursión proyectada á la capital vecina, se le preparará allí un gran banquete al que asistirán las autoridades y corporaciones.

—**Causa.**—Han sido remitidos con las seguridades convenientes á disposición del juzgado de Osuna los detenidos en Córdoba por creérselos complicados en el robo de las alhajas de aquella iglesia parroquial.

—**Revista.**—Por falta de presentación á la que debieran pasar en la primera quincena del mes de Octubre último, se están practicando diligencias en busca de los soldados pertenecientes á la primera Compañía del Batallón Reserva de esta capital, cuyos nombres se expresan á continuación: Veteranos del reemplazo de 1879. Soldados Antonio Marzan León, Antonio Luque Rodríguez, Antonio Ponce Moreno, Antonio Estéban Espósito, Eduardo Fernández Palacios, Eduardo Fernández Cánovas, Francisco Rodríguez Moreno, Francisco Rodríguez Cortés, Gerónimo Vega Canales, José Gómez Tórrres, José Uceda García, José Ruiz Mérida, José Belmonte Carmona, Manuel Martínez Rodríguez, Nicolás Carrión Celdroin, Pedro Laguna Díaz, Ricardo Gutiérrez Merino, Rafael García Castro, Rafael Yergo Navas, Rafael Yeldos Luque, Rafael Ortiz Rosales, sargento 2.º Ramón Elez Villarroel, soldados Salvador Ramos Blanco y Tomás Valera López.—Reclutas disponibles de 1879.—Soldados Angel Varo Repiso, Argimiro Fernán Espósito, Alfredo Barbero Garrido, Ernesto Peña Guzmán, Eleuterio Sánchez López, Eugenio Castillo Carrasco, Francisco Montes Mora, Francisco Puntas Antúnez, Felipe Carmona Morán, Federico Castejón León, Francisco Vello Pérez, Gregorio Reina Fustiguera, José Gallardo Castillo, Juan González González, José Lara Delgado, José Morales Morales, José Moyano Mesa, Julio Orbe Moral, José Muñoz Prieto, José Martínez Giménez, José Tórrres Lopera, Juan Saenz Castro, José Urbano Sánchez, Joaquín Colodrero Gómez, Juan Varón Jurado, José Bueno González, José Benito Santoreja, Juan Alfaro Guilloto, Leopoldo González Romero, Manuel Gómez Lucena, Manuel Iribarren Elias, Manuel García Barea, Manuel León Giménez, Manuel Martínez Diterlet, Manuel Otero Mámol, Manuel Almagro Castro, Manuel Baquerizo Barranco, Manuel Calero Barral, Pedro Mohedano Escalona, Rafael García Baquerizo, Rafael Montes Vázquez, Rafael Molina Gómez, Ricardo Martínez Peno, Rafael Puntas Calmaestre, Rafael Toro Alfaro, Ricardo Pezé Gómez, Rafael Rodríguez Antón, Rafael Cabello Garrido, Rafael Alcaide Criado, Rafael López Olmo, Sebastián Bueno Soto y Vicente López Sánchez.

—**Pensamiento.**—El hombre ignorado fácilmente oculta sus defectos que se divulgan y exageran cuando brilla en el mundo al sol de la popularidad.

—**Trabajos.**—La Dirección respectiva de la Dirección de contabilidad que se publicó en 1864.

—**Cantar.**—Yo te apor un ángel—al mirar tu rostro—y he visto que un ángel era,—y cayeron.

—**Junta.**—Mañana instalará la de escrutinio para verificar de votos en la elección de un diputado del distrito de Lucena, de los que hemos dado cuenta á nuestros lectores.

—**Suicida.**—Un trabajador de la mina nombrada de la Plat situada en el término de Posadas, se suicidó el día 11 del actual, sin que se sepan las causas que lo impulsaran á tomar esta fatal determinación. Tan pronto como el juzgado de instrucción del partido tuvo conocimiento de la desgracia, acudió al lugar referido con objeto de inscribir las primeras diligencias. Una pareja de la guardia civil auxilió á espresada autoridad judicial para proceder á la inspección del cadáver á la población.

—**Cuenta.**—La de los municipios de Zuheros, respectivamente, el primer trimestre de este año económico, contiene por ingresos 4.806 pesetas y 7 céntimos, y por pagos 4.427 y 75.

—**Destino.**—Lo ha obtenido en la reserva de Lucena, el teniente don Adolfo Herraiz Soldado.

—**Doble delito.**—Observado por un dependiente de consumo de Almódovar, que dos individuos, conduciendo un bulto cada uno, trataban de penetrar en la población la madrugada del nueve, trató de impedirselo, en vista de lo cual dichos sugetos se dieron á la fuga abandonando su carga, que una vez examinada resultó contener un cerdo dividido en dos partes y la manga de una blusa, en donde se habian envuelto algunos pedazos de carne de dicho animal. Creyéndose que lo habian hurtado, buscose en el cuerpo del animal el hierro ó marca de la ganadería, para venir en conocimiento de su procedencia, y se le encontró una B. que hizo creer si sería perteniente á la señora viuda de Barrionuevo, dada la proximidad de la dehesa nombrada de Fuen Real, donde dicha señora tiene el ganado de corda. Preguntado sobre el particular por una pareja de la guardia civil un priado, habitante en aquella finca, manifestó que efectivamente habia visto á dos sugetos vecinos de espresada villa de Almódovar penetrar en la dehesa, y ellos hacaba la comisión del delito. Con antecedentes, fué registrado el domicilio de uno de los sospechosos, adquiriéndose la certeza de su culpabilidad por haberse encontrado una hacha manchada de sangre y una blusa con una manga menor, la misma que contenía uno de los bultos abandonados en su huida por los ladrones. Estos fueron detenidos y conducidos á la cárcel por fuerza de aquel benemérito cuerpo.

—**Belonero.**—Uno natural de la provincia de Córdoba fué detenido hace pocas noches en Jaen, por no llevar documento justificativo de su personalidad.

—**Relaciones.**—Hasta el 6 de Febrero se admiten en Carabuey para formar el apéndice al amillaramiento.

—**Cátedras.**—Se ha publicado una real órden disponiendo que se provean por oposición varias cátedras, entre ellas la de Lengua Francesa del Instituto de Cibra, en esta provincia, con sueldo anual de 3.000 pesetas. Las solicitudes se presentarán antes del 13 de Abril próximo.

—**Enfermo.**—Viciado de una pulmonía se halla enfermo en Lucena nuestro estimado amigo señor don Martín Cabrera ex-diputado á córtes, y cuyo pronto y completo restablecimiento deseamos.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Castro del Rio se llama á un tal Solano, zapatero de Montilla, y Pablo Megar, lencero de Montejaque, para declarar en la causa por amenazas y acción á un posadero de Espejo en Agosto último.

—**Donativo.**—Los 10.000 duros que van á repartirse de limosna, en Sevilla, por el señor marqués de Portazgo, proceden de un legado del señor Parraverde, médico que fué de Alhambra de Aragón, y que cuenta con varios parientes en Baena.

—**Comandante.**—El del tercer batallón de Artillería, de guarnición en Granada, don José Rio Díaz, ha obtenido licencia de dos meses por enfermo para Castro del Rio.

—**Vendedores.**—A uno de la plaza de Abastos en Sevilla ha correspondido la medalla de honoradora de horticultura número 15.277, premiado con 250.000 pesetas en el sorteo último de la lotería.

—**Preso.**—Uno de los que digimos se habian escapado de la cárcel de Utrera ha caido en poder de la guardia civil de Torreblanca.

—**Oficial de sala.**—Lo ha sido nombrado de la Audiencia territorial de Sevilla, el escribano de cámara sustituto, don Justo Mena.

—**Por concurso.**—Ha sido nombrado catedrático de Derecho procesal, en la Universidad de Sevilla, el abogado de aquel ilustre colegio don Pedro Mihura y Olmedo.

—**Pérdidas.**—Las ocasionadas por el incendio del Alcazar de Toledo, se calcula importan diez millones de reales.

—**Vacantes.**—Lo están las vice-secretarías de las Audiencias de Cartagena, Seo de Urgel, Alicante, Baza, Lerma y Huelva.

—**Hábito.**—Va á tomar el de novicia en la comunidad de religiosas reparatrices creada en Valencia, una hija del señor Azcárraga, capitán general del distrito.

—**Moda.**—Para patinar han adoptado las damas inglesas *à la skirt* que es un pantalón de hombre.—Gracias á Dios! exclamó uno: al fin los llevaremos nosotros, pues cuando nos poníamos pantalones, ellas los llevaban, y ahora que ellas se los ponen, lo natural es que nosotros los llevemos.

CHARADA.

¡Prima dos tercera y cuarta!
con el comer de este mozo,
en mi vida he visto nunca
comer como tú, más todo

Solución á la charada anterior
DES-GRACIA-DO.

La empresa que publica el *Folleto Ilustrado*, se ha visto obligada á hacer una segunda y numerosa edición del reparto primero de esta amena é interesante publicación, y con tal motivo retrasará por unos días el reparto segundo. El éxito de las dos novelas que publica, *El Abismo* y la *Marquesa Gabriela*, ha sido inmenso. El de la última no extrañará á los que sepan que es la obra moderna que más interés ha despertado, igualando al que alcanzó en sus tiempos el famoso *Conde de Montecristo*, de Dumas.

Pectoral de Anacahuita.—Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de pulmonía, asma, croup, dolor del pecho, tos, mal de garganta, espustos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos. Mezclado con el Aceite Puró de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones. 63

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Pablo, primer ermitaño, y San Mauro, abad.—Mañana, El Dulce Nombre de Jesús, y San Fulgencio, obispo de Beja.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Miguel, por don José Soriano, en sufragio de sus difuntos.

—Cuarto día de solemne quinario que la Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno y San Bartolomé consagra en la Iglesia de su advocación al Dulcísimo Nombre de Jesús, dando principio á las cuatro de la tarde: predicará el señor don Ramon Alarcón y Melendez.

—Mañana, al toque de oraciones, dará principio en la Real Iglesia de San Pablo un solemne quinario al Dulce Nombre de Jesús. Oficiará un coro de niños.

—Mañana, primer día de solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Jesús, á las cuatro de la tarde, en la Iglesia del convento de Religiosas de Santa Isabel de los Angeles: predicará el M. R. P. Fr. Baltasar, Franciscano del convento de Lucena. Se cantarán las cinco coplas de los Padres nuestros, los Gozos, el Salmo correspondiente y la antifona con verso y oración. Hay concedidas muchas indulgencias por varios Sres. Arzobispos y Obispos.

—Mañana, tercer domingo de mes, tendrán las Madres Cristianas su comunión general, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho y media de la mañana, y por la tarde á las cuatro y media los ejercicios que ordenan sus constituciones.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.

—En la iglesia hospital de los Dolores, y en su local de costumbre, celebrará junta general la hermandad de Nuestra Señora, para la presentación de cuentas y otros asuntos. Se ruega á los hermanos acudan

á esta reunión, que se verificará mañana 16 á las tres de la tarde.

LA SEÑORA

Doña María Jesús de la Fuente y Hornos TORO Y ROLDAN
Viuda de Don Francisco Aumente,
ha fallecido.

Sus hijos Doña Magdalena y Don José; hermano, sobrinos, sobrinos políticos, primos, Director espiritual y demás parientes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)

Ruegan á las personas que por olvido no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se verificará hoy á las tres y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Compañía de ópera italiana dirigida por el maestro Don Leandro Ruiz.

Función para hoy (19.º de abono), á beneficio del primer tenor señor don Julio Ugolini.

La ópera en cuatro actos, titulada: *Los Ugonotes*.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios principales sin entrada, 70 reales.—Idem segundos sin idem, 50.—Idem de cuarto piso sin idem 20.—Palcos principales y plateas sin id., 60.—Idem segundos sin id., 20.—Butacas con entrada, 12.—Delanteras de anfiteatro con id., 8.—Delanteras y silloncillos de paraiso con id., 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem de paraiso, 3.

Toda localidad cuyo precio exceda de una peseta, pagará 10 céntimos por impuesto de sello móvil.

PLAZA DE TOROS.

Gran función para mañana, por la acreditada familia Charini, en la que se verificarán sorprendentes ejercicios gimnásticos, acrobáticos y tauromaquia especial.

Dando fin el espectáculo con la divertida pantomima de tauromaquia titulada "La fuga del enfermo", con una brava vaca, la que será capeada por José Ramos, *La Pesca*, y los artistas de la compañía.

PRECIOS.—Palcos, 12 reales.—Entrada, de grada, 2 reales.—Entrada general, 1 real.

Las puertas se abrirán á las dos y se dará principio á las tres y media.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 13 de Enero.

Consolidado interior, 65'70
Amortizable, 79'20
Billetes hipotecarios, de Cuba, 95'35
Acciones del Banco 375'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 44 á 46 rs. fanega.—Cobada de 28 á 30.—Garbanzos 80 á 160.—Escarpa de 20 á 21.—Habas mazaganas á 34.—Idem chicas morunas 36.—Arvejonas 42.—Yeros 35.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 38 á 40.—Lana hasta blanca y negra, en seco, á 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 20.—Del país de 1.ª á 16'50; 2.ª á 15'50.—Carne de vaca á 1 poseta 48 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'12 pesetas.—Aceite fresco en los molinos de 29 á 30 reales arroba.

FERRO--CARRILES.

DE CORDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6'15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á la una y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Imp. DEL DIARIO DE CORDOBA.

HIERRO BRAVAIS

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloracion perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en sus diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro podría ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparación ferruginosa que hoy he hallado». Extracto de la CETA, de Londres.

Cura seguramente la ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloracion perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las imitaciones y falsificaciones

Deposito general, en Paris: BOUTRON y Cia, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

HIERRO BRAVAIS

LAS MÁQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER SON INDOUBLAMENTE LAS MAS POPULARES POR SU SOLIDEZ DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

Prueba esto mismo al afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominándolas SINGER perfeccionadas. No nos cansamos de repetir al público que no se deje engañar por ciertos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de La Compañía fabril Singer, que estampamos á continuación:



Llamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS Á 2'50 PTS. SEMANALES 10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba 14, AVENIDA NÚMERO 16.

TALLER DE CALDERERIA DE NICOLAS PINZETTI PREMIADO EN LA EXPOSICIÓN CIENTÍFICO-ARTÍSTICA VERIFICADA EN CÓRDOBA EN 1877. Calle de Armas números 10, 12 y 14 CORDOBA

En este establecimiento se construyen los objetos siguientes. Calderas para molinos de aceite, con las que se obtienen economías importantes en combustible y tiempo. Calderas de todas dimensiones y para toda clase de usos. Calderas para fabricar jabón. Peroles y pailas de nueva invención para confeccionar la peladilla en los talleres de confitería. Aparatos para clarificar el aceite de oliva y otros. Máquinas de último modelo, en varios tamaños, para hacer café. Alambiques con columna de combinación para elevar grados. Idem para farmacia. Idem sencillos con condensadores. Todos estos estériles para café y cacao. Bateria de cocina para fondas y hospitales. Ollas de campaña en todas dimensiones para los ejércitos. Sartenes de todas dimensiones y clases. Calderas de hierro. Calderas de cobre. Depósitos de hierro para aceite y agua. Canchales de hierro para norias. Tubos de cobre para calderas de vapor. Idem de hierro para conducir humo. Brazeros de cobre y acero. Se están haciendo toda clase de metales. Se reparan todos los artículos enunciados. Se compra cobre viejo y se toma en cambio de género.

Se advierte que de todo esto hay siempre construido en varias dimensiones, y respecto á la mejorable fabricación de éllo, como de los precios, estoy seguro que después que haya visto los comprados en otros talleres e inspeccionen esto, se convencerán de que nadie construye con más perfección, gusto y solidez. Nota. Se clarifica glicerina, dejándola completamente blanca.



Soberano remedio para la rápida curación de los catarrones del pecho, catarros, mal de garganta, bronquitis, resfriados, reumatismos, etc. 20 años del mejor éxito. Atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de Paris. Depósito en todas las farmacias.—Paris 31 rue de Seine.

Gran fábrica de calzados de lujo

FRANCISCO ROMERO Cetrados 19 CORDOBA

Enfermedades de la boca PASTILLAS NIELK de clorato de potasa comprimidas EFICACES CONTRA LAS Anginas, Crup, Ronquera, Fiebre del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el exceso de uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes. SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS. Para evitar imitaciones y falsificaciones, se exige en las cajas el nombre de «Sociedad Farmacéutica Española», impreso en tinta roja.

¡¡No más canas!! ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color.

No contiene ni mercurio, ni arsénico, ni plomo, ni nada que pueda dañar la ropa ni la piel, ni aun el más delicado y adorno de cabeza. Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene en sí la causa de su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos días el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREBALINA. Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparada únicamente por Prudencio Lopez, Santa María núm. 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y granjería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO CURA LOS PADROCIOS DEL ESTÓMAGO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vinagres, vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenterías, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla: el autor, farmacia Globo, Tetuan, 20. Córdoba: señores Marquez y Urbano, Alfaro, 17. Precio de 24 rs. cada frasco.

ENOLATURO PADRÓ REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE. Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar los herpes, en sus diversas formas, la escrófula, reuma, gota, enfermedades nerviosas, y delgado, y en general todos los padecimientos originados por la pobreza de la sangre y sus malos humores. Lo recomienan los médicos, por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma, por ser el depurativo más inocente y seguro. Venta al por mayor: Farmacia del Globo, Plaza Real 4, Barcelona.—Hay depósitos en todas las poblaciones de importancia.

ACEITE PURO de Bacalao. Preparado por LANTAN Y ZEP. Puro e inimitable remedio para la curación de todas las enfermedades del Pecho y los Pulmones. La GARGANTA. EL Pecho y LOS Pulmones. Usado con precaución en niños del Pecho y LOS Pulmones. Y todas las afecciones respiratorias en niños y niñas. Depósito en Córdoba: señores Marquez y Urbano.

INJECTION BROU Higiénica, Infalible y Preservativa. La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Breveté el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

Desde el día se arrienda la casa principal calle de Céspedes número 8, con muchas y cómodas habitaciones y agua de pié. En la misma darán razón. s8-4

En la calle de los Deanes número 3, se venden: una cómoda de caoba muy buena. Una aceitera de lata de cabida de 12 arrobas, muy buena. Y dos pares de puertas de ventanas. Pueden verse desde las diez de la mañana en adelante. s4-4

LECHE PURA VERDAD. PROBAD PARA CONVENCERSE

A 15 céntimos el cuartillo, y por cuenta del ganadero, se vende desde el día en el portal de la calle Espartería, frente á la relojería de don José Flores. s8-4

Se hace almoneda en la calle de las Pabas número 7, de dos estrados, toda clase de muebles, esteraz, alfombras, etc. s4-4

SUBASTA

En 31 del corriente, á la una de la tarde, y en la Notaría del Dr. D. Antonio Ortiz y Castaños, calle de Jesús María número 8, se celebrará la subasta particular de las siguientes fincas, de la propiedad de don Manuel Muñoz y Salas, vecino de Fernan-Núñez.

Una posesión de olivar nombrada de "San Antonio", ó sea la "Corregidora", situada en los términos municipales de la Rambla y la Victoria, compuesta de 36 aranzadas y media de esa plantación, más dos fanegas y media de tierra calma. Tiene caserío de labor, cuadras, pajar, dormitorio para operarios, habitaciones para la propiedad, molino aceitero, bodega con 1000 @ de cabida, patio espacioso de almacenes y pozo. Linda con olivos de D.ª María de los Dolores Rivas de Guzmán, la parte respectiva al término de la Victoria, y con olivos de la Capellanía del Presbítero don Juan Caballero y herederos de don Juan Bautista Cabello, la parte enclavada en la Rambla. Su precio y tipo para dicho acto, 15,000 pesetas.

Otra posesión de olivar, nombrada de "San Isidro", en el término de la villa de Fernan-Núñez, de 16 aranzadas, con caserío para labor, pozo abundante, pajar, cuadras y habitaciones para la propiedad y trabajadores. Linda: por Sur y Poniente, con olivos de don Pedro Laguna López; por Levante, con la carretera de Córdoba á Málaga, y por Norte, con el camino que se dirige al Pozuelo. Su tipo, 10,000 pesetas.

Y unas casas situadas en la misma villa de Fernan-Núñez, señaladas con el número 39 moderno de la calle de San Sebastián, que lindan: por su derecha saliendo, con la calle del Arena; y por su izquierda, con casa de los herederos de D. Manuel Ariza. Su tipo, 5,000 pesetas.

En la Notaría expresada se facilitarán los datos que puedan necesitar los postores que hayan de interesarse en dicha licitación. s4-2

Se venden canarios, canarias y canarieras: dará razón el carpintero de la calle de las Campanas. s8-7

Leche pura de cabra: se vende en la plazuela del Indiano número 2. s8-8

Desde San Miguel próximo ó Enero de 1888, se arrienda el cortijo nombrado «Redondo Bajo», con cuatrocientas fanegas de tercio, buenas oficinas de teja y abundantes abrevaderos, á unas tres leguas de distancia de esta capital. Informarán, Paraiso 3. s4-2

Se arrienda la casa número 40 calle Alfonso XII. Darán razón, Fernando Colón 17. s4-3

Se arrienda un piso bajo en la casa número 13 calle de Juan Rufo: para tratar, en la misma casa. s4-3

Para desde Junio próximo venidero, se arrienda la casa número 7 plazuela de Aladros, acristalada y con vista y puerta á los paseos de la Victoria. Darán razón, calle de las Pabas número 9. s4-3

Desde el día se arrienda la casa calle Alfonso XII número 35, ó la mitad: en la misma ó en la de San Eulogio 10 puede tratarse. s4-3

Desde 1.º de Enero de 1888, se arrienda el cortijo de Alfoñillas, en el término de la Rambla, á tres leguas de esta ciudad, y á una de Fernan-Núñez, con 934 fanegas de tierra todo él, con casas de teja de pié de hato, y la paja correspondiente al tercio también de pié de hato: la persona á quien le con venga puede entenderse con su dueño en esta ciudad, calle Ramirez-Arellano núm. 4. s4-3

Tablas de Jubileo para el año actual

Se expenden en los despachos del DIARIO DE CÓRDOBA, Letrados 16 y 18 y San Fernando 34.

Se arriendan desde el día dos peduzos de olivar, término de la villa de Posadas, á muy corta distancia de ella. Para tratar de su precio, condiciones y demás pormenores, en la casa número 12 calle Ramirez Casas-Deza, en esta ciudad. s8-1

Se vende la casa-huerto número 13 calle del Guindo, de esta capital. Para tratar está autorizado don Rafael García Ramirez, calle de la Pierna núm. 5. s4-1

REALIZACION.

Se hace de calzado para niños y babuchas para señora, propios para la estación presente, forrados con bayeta y borreguillo, y gorras de todas clases para niños y caballeros. Liceo número 4.

Se arrienda la casa número 6 calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos. Informará don Antonio Perez Medina, calle de la Espartería núm. 14. s4-1

Se vende un Crucifijo con urna: darán razón, Rey Almazor número 54. s4-1

Se arrienda desde el día la casa número 54 calle de San Francisco: en la número 48 darán razón. s4-1

El martes 11 del actual se perdió una perra pachona, cachorra, blanca, con manchas color canela. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á la casa número 18 calle Muro de la Misericordia, y será gratificada. s2-1